

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 13 de octubre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Sedes de la UAEM en región sur poniente iniciarán clases el próximo ciclo escolar

Estatal:

Jóvenes de tres universidades de Morelos violadas y golpeadas

Nacional:

Democratización, pide movimiento en el IPN

La UAEM en la prensa:

Sedes de la UAEM en región sur poniente iniciarán clases el próximo ciclo escolar

Hasta el próximo ciclo escolar se prevé la apertura de oferta educativa en las tres nuevas sedes universitarias que se desarrollarán en los municipios de Xochitepec, Miacatlán y Tetecala. Así lo confirmó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Verá Jiménez, durante su reciente visita a la región sur poniente. Vera Jiménez explicó que actualmente se construyen dos de los tres inmuebles que integrarán el corredor universitario poniente, con un avance del 45 por ciento, "tenemos en construcción dos inmuebles en los municipios de Miacatlán y Tetecala, y estamos en espera de concretar la donación de un predio más para construir un tercer inmueble dentro del proyecto de regionalización para el municipio de Xochitepec", citó. Agregó que con ello la universidad estará detonando 24 programas educativos, "además, estaremos incrementando nuestra matrícula, diversificando la oferta educativa y por supuesto empezaremos a desplegar después nuestra capacidad académica en material de investigación, de generación y aplicación del conocimiento porque estaremos contratando profesores investigadores de tiempo completo", subrayó.

La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojutla, (De la Redacción),

<http://www.launion.com.mx/secciones/jojutla/13761-sedes-de-la-uaem-en-regi%C3%B3n-sur-poniente-iniciar%C3%A1n-clases-el-pr%C3%B3ximo-ciclo-escolar.html>

Realizan homenaje a Alejandro Chao Barona

Con la participación de estudiantes de diversas universidades públicas y privadas de la entidad, se llevó a cabo la ceremonia prehispánica, principal actividad de la Fiesta del Maíz 2014, que en esta ocasión rindió un homenaje a su principal impulsor: el doctor Alejandro Chao, acaecido en mayo pasado. La coordinadora del evento durante los 18 años, Marivet Cruz Rodríguez, representante de la escuela de Trabajo Social de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), explicó que se da un agradecimiento por las cosechas y habló sobre el simbolismo. De acuerdo a la catedrática Gloria Guzmán Alanís, "previamente se realiza la fiesta del viento que es en Xochicalco, la del sol en Chalcatzingo, la del agua en las lagunas de Zempoala y la de la tierra en Ayala". Y añadió que "en esta fiesta estamos haciendo un homenaje al doctor Alejandro Chao Barona, que está con nosotros. El realmente nos llevó a toda esta tradición, de manera que tengamos un respeto a la naturaleza y los cuatro elementos: el agua, la tierra, el juego y el viento", sostuvo.

La Unión de Morelos, p.8, La Unión de Cuautla, (Job Olivares),

<http://www.launion.com.mx/secciones/cuautla/13747-realizan-homenaje-a-alejandro-chao-barona.html>

Investigador del CEIB publica en revista Science

Luis Caspeta Guadarrama, profesor investigador del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), publicó un artículo en la reconocida revista internacional *Science* el pasado 2 de octubre. "Alteraciones en la composición de esteroides incrementa la termotolerancia en levaduras" es el tema de dicho artículo, que a diferencia de otros publicados cuya aceptación tarda hasta un año, el autor lo presentó el 24 de junio pasado y los editores lo aceptaron el 28 de agosto, gracias a que el proyecto es novedoso, la investigación no se conocía aún en el mundo, los resultados del proyecto no son predecibles y es un tema de impacto mundial. El texto de Luis Caspeta como principal autor, es el resultado de la investigación de su postdoctorado en la Universidad Chalmers, Suecia, en la cual pudo hacer desde la investigación básica hasta la aplicada sobre el funcionamiento celular, conocida como biotecnología industrial. El artículo muestra un problema de relevancia a nivel mundial en lo que respecta a la producción de biocombustible, específicamente la producción de etanol que desarrolló a partir de la cepa *Saccharomyces cerevisiae*. "Es una levadura que comúnmente utilizamos en panaderías, fabricación de vinos o de tequila, el problema de utilizarla para la fabricación de etanol como biocombustible radica en que estos procesos deben llevarse a cabo a altas temperaturas para disminuir los costos de producción, esto ayuda a mantener el proceso sin contaminación, en caso contrario, si el proceso se contamina, los costos suben", dijo Luis Caspeta. Jens Nielsen, líder del laboratorio en la Universidad Chalmers, con el apoyo de Yun Chen, Payam Ghiaci, Amir Feizi, Steen Buskov, Björn M. Hallstöm y Dina Petranovic, científicos de Suecia, Dinamarca, Alemania e Irán, integran el equipo que ayudó a Luis Caspeta, para desarrollar el novedoso proyecto a nivel mundial y quienes a partir de las cepas *Saccharomyces cerevisiae* resistentes a una temperatura de 40°C utilizando la metodología de adaptación evolutiva en laboratorio, descubrieron que a través de la mutación que se produjo en varias poblaciones de células, fue una mutación en un gen que tiene que ver con la producción de ergosterol y a su vez con un esteroide, en la que sustituyeron el ergosterol por esteroide y poder identificar un fecosterol, el cual es el principal motivo por el que las células desarrollaron capacidades para crecer a alta temperatura y así poder producir biocombustible fuera de CO₂.

La Jornada Morelos, (UAEM), <http://www.jornadamorelos.com/2014/10/13/contra.php>.

Los académicos de la UAEM

Enganchado al proyecto institucional de la UAEM, el cuerpo académico ha hecho suyo el reto de la transformación de la mayor institución de educación superior del estado, y al mismo tiempo, asume un

proceso de transición interna redefiniendo una ruta sindical cuyos objetivos no riñen con los propósitos de la enorme tarea que ha representado incrementar alrededor del 40 por ciento la matrícula estudiantil, durante los últimos tres años, y de elevar la calidad de los programas de estudio en la mayoría de las escuelas, facultades e institutos de estudio. Autoridades universitarias encabezadas por su rector, Alejandro Vera Jiménez, y por el sindicato que dirige Mario Cortés Montes, han establecido una relación laboral en la que se priorice el proyecto institucional, al mismo tiempo que se concilian los intereses de los trabajadores académicos para crecer en salario y prestaciones de manera gradual en los últimos tres años. El resultado de esta política en la que ambas partes han coincidido, se refleja ya en los números de cobertura de la demanda de estudios de nivel superior y posgrado, así como en el sensible incremento de la calidad de los servicios de formación profesional y académica, colocando a la institución nuevamente, como hace varios años no lo hacía, en los primeros planos del país. De la administración del rector Vera Jiménez mucho puede decirse, incluso que más allá de su política para allegar presupuesto suficiente a la institución, que ha sabido también administrar los recursos para que además la institución se coloque en una perspectiva ambiciosa para mejorar e incrementar su infraestructura central y regional.

El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59858:brevirio&catid=45&Itemid=37.

Surgen sentimientos encontrados con “Los Huéspedes Reales”

En el auditorio “Emiliano Zapata” de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el grupo de Teatro Universitario de Acatlán (TUA), presentó la puesta en escena titulada “Los Huéspedes Reales”, obra basada en el complejo de Electra, situada en la época de los 50's que refleja las pasiones más recónditas de sus personajes; en donde la soledad y el miedo a perderlo todo se funden para dar paso a una lucha interna.

El Regional del Sur, (Karen Rangel),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59803:2014-10-11-05-57-23&catid=41&Itemid=37.

Talentedos artistas visuales exponen “SUBÁTOMICO”

Fue inaugurada en la Galería del Centro Morelense de las Artes (CMAEM), por el rector Luis Pericles Lavat Guinea, la exposición colectiva de dibujos titulada “SUBÁTOMICO” en la que participaron alumnos egresados de la Licenciatura en Artes Visuales la misma institución, así como artistas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de la Escuela Nacional de Pintura, Escultura y Grabado “La Esmeralda” (ENPEG); Aarón López, Carlos Salazar, Daniel Toscano, Mafer Lara, Mauricio Olaf, Gabriel Garcilozo, Guadalupe García y Xulian Nava, quienes mostraron a través de sus originales obras diferentes temas, perspectivas, técnicas y estilos.

El Regional del Sur, (Karen Rangel),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59843:2014-10-13-03-00-05&catid=41&Itemid=37.

Arrancará UAEM su reclutamiento para Nuevo León 2015

El 20 de octubre arrancará el proceso de selección de representantes deportivos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Copa Interfacultades, “Fuerza y corazón Venados 2014”, rumbo a la Universiada Nacional 2015, que se disputará en Nuevo León. Cabe destacar que la Dirección de Formación Deportiva emitió la convocatoria en la que podrán participar alumnos que pertenezcan al nivel medio superior, dentro de la rama varonil y femenil.

El Caudillo de Morelos, p.16, (Diego Soto).

Estatal:

Jóvenes de tres universidades de Morelos violadas y golpeadas

un comando armado irrumpió en una casa de fin de semana del municipio de Jiutepec y violó a varias jovencitas frente a sus compañeros a quienes golpearon con brutalidad, para luego escapar y permanecer en la impunidad. La Comisión de Justicia y Derechos Humanos del Congreso del Estado ya documenta el caso que llegó hasta esas instancias por la desesperación de algunos de los padres de los muchachos involucrados, que han denunciado que desde la Fiscalía General y el Gobierno de Morelos han hecho lo necesario para que el caso permanezca en secreto. Según la información recibida por el Poder Legislativo, el fin de semana del pasado 20 de septiembre, un grupo de jóvenes de los equipos de volibol de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (UPEMOR), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Universidad La Salle, se encontraban conviviendo en una casa de fin de semana en el municipio de Jiutepec, cuando fueron víctimas de un grupo armado que los asaltó, golpeó y violó por lo menos a dos de las jovencitas. Héctor Ignacio Figueroa Cisneros, padre de uno de los muchachos atacados, hizo pública su denuncia en su muro de la red social Facebook.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar), http://www.jornadamorelos.com/2014/10/13/politica_notas_01.php.
El Regional del Sur, (Minerva Delgado),
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59881:2014-10-13-03-32-50&catid=42&Itemid=37.

Triunfan estudiantes de la UTEZ en Congreso de Tecnología de la Información

Alumnos de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) ganaron el torneo Vex-Reeduca en el Congreso Nacional de Tecnologías de la Información y Comunicación realizado en días pasados en Oaxtepec, municipio de Yautepec. El equipo integrado por Andrés Herrera García, Ricardo Villanueva Niño, Emanuel Martínez Cervantes, Abril Itzamar Flores Azpeitia y Neftali Nava Cabello de la especialidad de Mecatrónica, obtuvieron el triunfo del campeonato. El otro equipo conformado por Zeus González Galicia, Juan Carlos Nava Cabello, Obed Héctor Miguel Buenabad Arias y Juan Pablo Palma Martínez, obtuvieron el campeonato de Excelencia, ambos por presentar los mejores robots del torneo.

La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma).

Nacional:

Democratización, pide movimiento en el IPN

El movimiento estudiantil del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se mantiene firme y el paro indefinido de labores continuará hasta que se alcancen acuerdos encaminados a la solución del conflicto que se vive en esa casa de estudios, el cual mantiene cerradas todas las unidades académicas de la zona metropolitana de la ciudad de México. Así lo informaron integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP), único órgano de interlocución con el gobierno federal para resolver la problemática de la institución. La demanda central de los jóvenes politécnicos es la democratización del IPN, es decir, que la comunidad de la casa de estudios pueda elegir a sus directivos.

La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso).

La Filmoteca de la UNAM, a la vanguardia en preservación

Con la compra de máquinas para su laboratorio fotoquímico y equipo para su área de digitalización, la Filmoteca de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) hará más eficiente la recuperación y salvaguarda de materiales a su resguardo, además que facilitará la difusión de cintas vía electrónica a través de su oferta on line. “Estamos reforzando el área de laboratorio fotoquímico con la finalidad de continuar ese camino y no apostar por un solo soporte; adquirimos equipo de un laboratorio de Hollywood que cerró y subastó parte de sus aparatos y, por otro lado, abrimos un área de escaneo para rescatar películas y preservarlas en soporte digital, explicó a Albino Álvarez, subdirector de Rescate y Restauración. “Con ello la Filmoteca se coloca, sin duda, como uno de los laboratorios de punta en América Latina y quizá del mundo, porque mientras esa tecnología se va quedando relegada en las empresas cinematográficas, para una filmoteca o un acervo son oro molido para sus tareas de preservación”, señaló.

Milenio, (Verónica Díaz),

http://www.milenio.com/cultura/Filmoteca-UNAM-vanguardia-preservacion_0_389361091.html

Gastan autos 10 mililitros de gasolina en cada tope, revela estudio de UNAM

Por cada tope que cruza, un automovilista del Distrito Federal gasta 10 mililitros de gasolina, que le representa un costo de 10 centavos, revela un estudio de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). “Si multiplicamos todos los carros que pasan por los topes de Eje 10 (Sur) y el que está cerca de Cerro del Agua, por la cantidad de vehículos durante un día laboral, cada día se está gastando en forma extraordinaria 11 mil dólares y anualmente tenemos un costo de 400 mil dólares”, aseguró el investigador del Instituto de Ciencias de la Atmósfera de la UNAM, Arón Jazcilebich. El especialista señaló que estos recursos bien podrían emplearse para mejorar el vehículo y pasar la verificación.

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino Bucio), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/861999.html>

Diseñan prueba olfativa para la detección temprana del Alzheimer

Investigadores de la Facultad de Medicina de la UNAM y de la Facultad de Química (FQ) desarrollan una prueba de olores que permita detectar de manera temprana el Alzheimer. La jefa del Laboratorio Sensorial de la Facultad de Medicina de la UNAM, Rosalinda Guevara Guzmán, dijo que la pérdida del olfato, inclusive antes de que se presenten alteraciones cognitivas, es un primer indicio de Alzheimer, padecimiento principalmente de adultos mayores y con mayor prevalencia en el género femenino. En un comunicado, la especialista señaló que la enfermedad es un problema de salud pública y plantea un escenario que hace 20 años se veía lejano, “porque las expectativas de vida de los mexicanos se incrementaron y se puede rebasar las ocho décadas”.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/861890.html>